



La **bataille de la Somme**. (juillet-novembre 1916)

Conçue en décembre 1915, par Joffre, commandant en chef des armées françaises, l'offensive de la Somme dut être modifiée suite au déclenchement de la bataille de Verdun, le 21 février 1916. Foch fut chargé par Joffre de sa mise en œuvre. Les Français, qui devaient fournir l'effort principal, doivent le confier aux Britanniques.

C'est la première offensive conjointe franco-anglaise. Les forces britanniques lancent là leur première opération d'envergure, et tentent avec les troupes françaises de percer les lignes allemandes fortifiées sur une ligne nord-sud de 45 km proche de la Somme, dans un triangle entre les villes d'Albert, Péronne et Bapaume. Il s'agit de l'une des batailles les plus meurtrières de l'histoire avec 440 000 morts ou disparus. Le bilan de cette bataille fut, sur le plan militaire, peu convainquant. Les gains de territoires pour les Alliés furent modestes, une douzaine de kilomètres vers l'est tout au plus et le front allemand ne fut pas percé. La bataille se termine sans vainqueurs ni vaincus.

Les commandants sont du côté français : Foch, du côté anglais : Douglas Haig et du côté allemand : von Gallwitz et von Bülow.